

IDSN Conmemora Día Mundial de la lucha contra la Malaria

El Instituto Departamental de Salud de Nariño (IDSN), a través de la dimensión “Vida Saludable y Enfermedades Transmitidas por Vectores (ETV)”, conmemora el Día Mundial del Paludismo este 25 de abril, con el compromiso de disminuir la enfermedad con acciones de la estrategia de Comunicación para la Movilización Social (COMBI).

Según los expertos, la estrategia Combi se implementa en los municipios de la costa pacífica nariñense y consiste en desarrollar un proceso pedagógico con las comunidades que impulsa a transformar hábitos y conductas contra el contagio de Paludismo con el fin de reducir la incidencia de la enfermedad en la población.

Los beneficios derivados de los cambios en las conductas orientados por la metodología Combi han sido evidenciados por el índice de reducción de contagios en los últimos años y reconocidos por el Ministerio de Salud y Protección Social en Colombia, así como los programas de enfermedades transmitidas por vectores (ETV) del país.

La directora del IDNS Diana Paola Rosero Zambrano, expresó: “...Desde el Instituto Departamental de Salud de Nariño agradecemos a los actores involucrados en el objetivo de la erradicación de la Malaria en Nariño; personas que se han enfocado en llevar un diagnóstico temprano; tratamiento oportuno y, además, han investigado y realizado seguimiento de los casos de Malaria; así como han entregado respuestas con acciones de promoción y prevención a través de la estrategia Combi...”

Para evitar esta enfermedad el IDSN entrega las siguientes recomendaciones:

- Para protegerse en los viajes se debe usar ropa con protección, mosquiteros para cama e insecticidas.
- Usar toldillo, para evitar picaduras de zancudos mientras se duerme.
- Uso de ropa adecuada: manga larga y pantalones largos, en las áreas de transmisión.
- En las zonas endémicas no exponerse a picaduras de zancudos, sobre todo en las primeras horas de mañana (5:00 a. m a 8:00 a. m.) y al entrar la noche (5:00 p.m. a 8:00 p.m.)
- Eliminar criaderos cercanos a la vivienda.
- Ante la presencia de síntomas como: fiebre, escalofrío, dolor de cabeza y malestar general, acudir lo más pronto posible a su IPS.

- Suministrar, al personal médico, la información sobre la procedencia y permanencia durante los últimos 15 días, en zonas con transmisión activa.
- En caso de ser diagnosticado(a) con malaria, se debe realizar el tratamiento completo y no auto-medicarse.

Este 25 y 26 de abril el IDSN pasa revista a los compromisos en el marco de la estrategia IAMI

Con la presencia de la directora del Instituto Departamental de Salud de Nariño IDSN, Diana Paola Rosero Zambrano, hoy se realiza, en el Hotel Morasurco, el taller anual que acoge los lineamientos técnicos para Nariño, en desarrollo de la estrategia conocida como “Instituciones Amigas de la Mujer y de la Infancia” (IAMÍ).

Las Instituciones Amigas de la Mujer y la Infancia, IAMÍ, son instituciones que apoyan la lactancia materna, ofrecen atención integral a las madres, niñas y niños y que mejoran la calidad de la atención que se les presta. Ponen el acento, no sólo en la atención sanitaria sino en la relación con los pacientes, en la cercanía a ellos.

El propósito inicial de esta Iniciativa fue recuperar la práctica de la lactancia materna como una estrategia de supervivencia infantil, por su contenido en factores inmunes que protegen al niño de las enfermedades más frecuentes, especialmente en los servicios médicos de maternidad y de atención al recién nacido

Para el evento de hoy el IDSN busca fortalecer las atenciones con calidad y calidez a madres gestantes, niños, niñas menores de dos años en el marco de las rutas materno perinatal y promoción y mantenimiento de la salud. La estrategia IAMÍ se inició en Colombia en el año de 1991 con el Plan Nacional de Lactancia Materna, formulado en respuesta a los compromisos adquiridos por el país en la Cumbre Mundial de la Infancia. En la actualidad, IAMÍ es una herramienta que garantiza los derechos de las madres y de la infancia; entre ellos el derecho a la alimentación y nutrición, así como el mejoramiento de la calidad en su atención en los centros de salud.

El taller será los días 25 y 26 de abril y su contenido hará referencia al cumplimiento de los diez pasos para que todas las entidades en Colombia puedan convertirse en Instituciones Amigas de la Mujer y la Infancia, con criterios que se pueden consultar ampliamente en un documento elaborado por UNICEF y el Ministerio de la Protección Social.

(https://www.ucm.edu.co/iami/images/Lineamientos_junio2007.pdf).

Según el Ministerio de Salud y Protección Social, actualmente en Colombia existen cerca de 120 entidades territoriales reconocidas como IAMI. Se espera que el número de estas Instituciones Amigas de la Mujer y la Infancia siga creciendo y sobre todo que cada vez más sectores de la sociedad se concienticen de la importancia de los puntos que apoyan ésta y otras iniciativas en favor de los derechos de las madres, los niños y las niñas y sus familias.

#NariñoDeUnaConLaVacuna

#LaCuraSoyYo

@idsnestacontigo

www.idsn.gov.co

<https://www.facebook.com/idsnestacontigo>

